

APROYÓ BAJA INFLACIÓN DE EU

Peso resiste las contradicciones por la refinería

Mientras el subsecretario de Hacienda afirma en Londres que se posponía la obra, el Presidente dijo que seguía

POR FELIPE GAZCÓN
felipe.gazcon@gtmm.com.mx

El peso mexicano se apreció 7 centavos el martes, al negociarse en 19.3200 por dólar spot, apuntalado por el dato de inflación en Estados Unidos, que eleva las apuestas en el mercado porque la Fed se esperará para elevar tasas, y por otro lado, resistió las contradicciones entre el subsecretario de Hacienda Arturo Herrera y el presidente López Obrador sobre el futuro de la nueva refinería.

En ventanillas bancarias, el dólar se vendió ayer al menudeo en 19.60 pesos, en promedio.

LAS VERSIONES

Lo que apreció al dólar en la madrugada fue la declaración de Herrera en Londres, que la administración federal decidió suspender temporalmente el proyecto de construcción de la refinería de Dos Bocas, Tabasco, ante un contexto de bajo crecimiento económico. Asimismo, dijo que los 2.5 mil millones de dólares presupuestados para la construcción de la nueva refinería, serían utilizados para realizar inversiones en las áreas de "exploración y producción" de Pemex.

"No autorizaremos (la construcción) hasta que tengamos una cifra final que no sea muy diferente de los 8 mil millones originales", dijo el subsecretario, quien viajó a Londres para reunirse con inversionistas.

Pero el peso mexicano recortó sus ganancias luego de la réplica del Presidente de la República, quien, en su conferencia mañanera, dijo que la refinería sí va, que no hay retraso, y que el próximo lunes 18 de marzo se anunciaría la licitación.

Por su parte, Rocío Nahle, secretaria de Energía, reiteró que la refinería se va a hacer "en 3 años y vamos a esperar la proyección del costo, es una estimación de 6 y 8 mil millones de dólares".

"Para el presupuesto de egresos, los diputados autorizaron 50 mil millones de pesos para la construcción de la primera etapa de la refinería

En los 100 primeros días de gobierno, el peso ganó

El peso mexicano registró un comportamiento positivo en los primeros 100 días de la administración del presidente López Obrador, al apreciarse 4.3%, ayudado principalmente por factores externos, por ejemplo, por la pausa de la Reserva Federal de Estados Unidos en su intención de seguir aumentando sus tasas de interés de fondeo, afirman Jorge Gordillo y James Salazar, director y subdirector de análisis de CI Banco, respectivamente.

Sin embargo, aclararon, que, si se considera el periodo a partir de la elección presidencial, la moneda se ha depreciado 2.5%. "Para efectos prácticos en ejercicio de agenda de gobierno y de afectación en los mercados financieros lleva ya ocho meses", recalcaron.

Destacaron que hay elementos internos que contribuyeron al buen comportamiento de la moneda mexicana en los 100 días de gobierno: un presupuesto para 2019 que ofrece disciplina fiscal a lo largo del sexenio y un acuerdo satisfactorio con

la mayoría de los tenedores de bonos sobre el aeropuerto cancelado de Texcoco.

SIN CRISIS

Refirieron que el resultado ha alejado la preocupación sobre una próxima crisis económica en el país; los niveles del tipo de cambio reflejan esto.

Empero, los riesgos hacia adelante se mantienen altos en el sentir de la mayoría de los inversionistas. Éstos han estado lidiando la mayor parte del tiempo con las sorpresas y dudas sobre las acciones de política económica-financiera que ha implementado (e implementará) la Administración del presidente López Obrador.

A lo anterior se le suma la incertidumbre que genera el plan de negocios de Pemex, los recientes pronunciamientos de las agencias crediticias sobre la calificación de la deuda soberana de México y de la petrolera, así como de las iniciativas legislativas del partido Morena, como la de revocar el permiso de las calificadoras.

— Felipe Gazcón

50

MIL MILLONES

de pesos fue el presupuesto aprobado para la refinería de Dos Bocas

para este año", enfatizó en conferencia radiofónica.

López Obrador aseguró que hay recursos suficientes para iniciar la construcción de la refinería de Dos Bocas, en el estado de Tabasco, lo cual fue interpretado como que el Presidente le estaba enmendando la plana a Herrera.

DESACUERDO

Economistas de grupos financieros y expertos de calificadoras no están muy de acuerdo con la construcción de la refinería, ya que argumentan que este negocio está muy competido y es de márgenes de ganancia muy reducidos.

Jaime Reusche, especialista de Moody's, y quien es responsable de la calificación soberana del país, comentó en días pasados que "el tema de refinería se ve como algo negativo para los inversionistas, ya que no tiene mucho sentido financiero por el momento puesto que la confianza del mercado no está acompañando a Pemex".